UNIVERSIDAD ACTUALIDAD UNIVERSITARIA MEXICO

Organo oficial de la Universidad Nacional Autônoma de México

RECTOR: Lic. Luis Garrido

SECRETARIO GENERAL: Lic. Juan José González Bustamante

DIRECTOR:

Rafael Heliodoro Valle JEFE DE REDACCION: Antonio Acevedo Escobedo

GERENTE:

Germán Pardo García

ADMINISTRADOR: Francisco Giner de los Ríos

REDACTORES:

Dr. Alfonso Pruneda Lic. Agustín Yáñez Francisco González Guerrero Wilberto L. Cantón Rafael Corrales Ayala

COLABORADORES:

Rafael Altamira José Attolini Salvador Azuela Alfredo Cardona Peña Ali Chumacero Francisco Díaz de León Isidro Fabela Justino Fernández Francisco González de Cossío Efrain Huerta Guillermo Jiménez Julio Jiménez Rueda Roberto Llamas Vicente Magdaleno José Luis Martinez Pablo Martinez del Río Lucio Mendieta y Núñez Vicente T. Mendoza Francisco Monterde Federico K. G. Mullerried Edmundo O'Gorman **Enrique Juan Palacios** Salvador Pineda Samuel Ramos Victor Rico Francisco Rojas González Isaac Rojas Rosillo Jesús C. Romero J. Ignacio Rubio Mañé José Silva Julio Torri Manuel Toussaint Emilio Uranga Luz Vera

Universidad de México aparece mensualmente

Leopoldo Zea

La correspondencia, canje o valores deben remitirse así: Revista "Universidad de México", Justo Sierra 16, México, D. F.

Precio del ejemplar. Subscripción anual.

\$ 0.20 ,, 2.00

Reunión de la Junta de Gobierno

A mediados de enero se reunió la Junta de Gobierno de la Universidad Nacional Autónoma de México, para recibir el informe del Rector de la Institución, licenciado Luis Garrido, acerca de la marcha de la misma.

Conoció además la terna formulada de acuerdo con el Estatuto para la designación de Director de la Escuela Nacional de Jurisprudencia, la que estuvo integrada por los profesores y abogados Raúl Carrancá Trujillo, José Castillo Larrañaga y Angel Alanís

Después de cambiar impresiones los miembros de la Junta se procedió a la primera votación, en la que ninguno de los candidatos alcanzó la mayoría absoluta de votos que exige el Reglamento. En escrutinios posteriores, y ante la conveniencia que todos ellos reconocieron de que no continuase sin cubrir la Dirección de la Escuela aludida, los señores que integran la Junta lograron unificar su criterio en forma unánime en favor del licenciado José Castillo Larrañaga, en quien recavó la designación.

Finalmente la Junta de Gobierno acordó conceder una licencia indefinida para separarse del seno de la misma al licenciado Antonio Martínez Báez, quien la solicitó en virtud de considerar incompatible su puesto en ese organismo con el de Secretario de Estado en el Gobierno de la Repú-

Sesión del Consejo Universitario

En la sesión que celebró el H. Consejo Universitario el 28 de enero último, quedó aprobado el Presupuesto de Egresos de la Universidad Nacional Autónoma de México que regirá en el año de 1949.

Las autoridades de la Casa de Estudios tomaron especial empeño en realizar importantes economías, en vista de que la Universidad seguirá desarrollando sus múltiples labores con el mismo subsidio de 1948.

Gracias a un positivo esfuerzo se logró conceder a los empleados un aumento de 10% en sus sueldos, no obstante que fueron rebajadas las cuotas de colegiatura.

Entrevista

El ilustre escritor colombiano y ex-Ministro de Educación de su país, doctor Germán Arciniegas, quien vino a México invitado por la Universidad Nacional para dictar un curso sobre importantísimos temas de Historia Americana, celebró una amplia entrevista oficial con el Rector de nuestra Casa de Estudios, licenciado Luis Ga-

sobre asuntos culturales relacionados bana, y Alfredo Guevara, Secretario

con los centros universitarios de Hispanoamérica, el licenciado Garrido invitó al distinguido visitante para que, una vez concluido su curso en la Facultad de Filosofía y Letras, sustentara algunas conferencias -cuyo tema sería fijado después- en la Universidad de Michoacán.

El curso ya desarrollado por el doctor Arciniegas, bajo el rubro genérico de "Reflexiones sobre la Democracia de las Américas", comprendió las siguientes divisiones: "La inestabilidad política en la América Latina", 'Contradicciones en el proceso histórico de las Américas", "Razones de la Independencia en las Américas", 'Dificultades para la democracia en nuestro tiempo" y "Los problemas de la libertad".

Simplificación del trámite de incorporación

En reciente junta con los Directores de las Escuelas Incorporadas a la Universidad Nacional de México, el licenciado Emilio Rabasa, Jefe del Departamento de Escuelas Incorporadas, anunció que se había hecho una simplificación del trámite de incorporación, que resultará mucho más cómodo para los Institutos privados de enseñanza.

De hoy en adelante, la UNAM pondrá a disposición de los mencionados organismos todos los esqueletos y documentos necesarios, para que las Escuelas Incorporadas los llenen una sola vez y los regresen con posterioridad al Departamento correspondiente, que a partir de ese momento se encargará de los ulteriores trámites, que antes tenían que ser realizados por los representantes de las Escuelas Incorporadas.

El licenciado Rabasa llegó también a un importante acuerdo con los Directores de dichas Escuelas, para que consigan a la mayor brevedad posible la regularización de los alumnos inscritos en ellas.

Curso de Química

En el Aula "Julián Sierra", de la Escuela Nacional de Ciencias Químicas de la UNAM, iba a tener desarrollo un importante curso a cargo del químico argentino Venancio Deulofeo, profesor de la Universidad de Buenos Aires, con los siguientes te-

"Alcaloides del Fogar Coco", "Algunos aspectos químicos de los alcaloides", "Componentes de la yerba mate" y "Estudios complementarios sobre lupinos, quebrachos, etc."

Invitación

Los señores Enrique Ovares, Presi-Después de conversar largamente dente de la Federación Estudiantil Cude Relaciones de la misma, se dirigieron al estudiante Juan Castillo Mota, Presidente de la Federación de Estudiantes de México, invitándolo a realizar un viaje a la capital cubana, a fin de que observe el funcionamiento de la Universidad de La Habana.

La invitación se hizo extensiva a la señorita Marina Fernández, Presidenta de la Confederación de Jóvenes Mexicanas Universitarias.

(Pasa a la pág. 16)

PINTURAS



SHERWIN-WILLIAMS

ABBOTT

LABORATOIRES DE MEXICO, S. A.

AVENIDA COYOACAN 1622.

Teléfonos:

23-63-93

23-65-34

23-65-44

32-02-10

MEXICO, D. F.



Otra ilustración de Soriano

con un esqueleto de manera que una acaba por fundirse con él.

El toro, la vida, herido, la muerte, la muchacha se abraza al moribundo, de paso, fugazmente, por un momento, pero se detiene, ante el asombro de la otra, y así se produce una situación equívoca de movimiento y de pausa, de dolor y ternura, de lamento y de asombro.

Vida sola, vida sola con el dolor, al que se ofrece la pureza del pecho; nueva Santa Teresa en éxtasis heroico

cuando todo es de noche y todo queda atrás y no queda sino eso, volver los ojos al cielo, rasgarse las vestiduras y esperar que se haga Su voluntad; de manera que el milagro se cumpla y los paños se vuelvan alas como de ángel barroco.

Muerte a caballo, el jinete que no podía faltar; vieja loca sobre montura de feria que sabe marcar el paso; carnavalesca y todo, tiene su espada y su hoz, reina y señora de la guerra, gozosa criatura que imaginamos cruel.

Bien concebidos, cuidadosamente ejecutados, estos grabados de Soriano muestran otro perfil de su personalidad, más afín a los temas en que la imaginación poética crea otros mundos, que son éste mismo. Muerte, Vida y Arte se funden y confunden para recordarnos que todo es quizá un sueño, pero sueño que ha de vivirse real y verdaderamente, mientras se despeja la incógnita... y ya tenemos para

Texto e ilustraciones dan unidad a éste, sin cursilería, bello libro, y es que cuando la sincera y buena fe va junto a una sensibilidad fina y un sentido humano verdadero, se puede llegar a este resultado. También nuestros tiempos, puede decirse, son capaces de finuras y galanuras, aunque sea en medio del campo que este poema

Actualidad...

(Viene de la pág. 2)

El año de Chopin

Para contribuir a los festejos con que va a conmemorarse el primer centenario de la muerte del músico polaco Federico Chopin, la Universidad Nacional invitó a la eminente pianista Angélica Morales para que, en fecha próxima, dé un concierto de música chopiniana en el Anfiteatro "Bolívar" de la Escuela Nacional Preparatoria.

Inauguración del Instituto de Geofísica

A principios de febrero el licenciado Luis Garrido, Rector de la UNAM, inauguró el Instituto de Geofísica, que desarrollará sus labores en el local del Instituto de Geología, ubicado en la calle del Ciprés 176.

El ingeniero Ricardo Monges López fué designado Director del nuevo organismo, y en el acto de apertura dijo algunas palabras sobre la organización, funcionamiento y servicio social del mismo.

Acudieron a la ceremonia representantes de Petróleos Mexicanos, Dirección de Geografía y Meteorología de la Secretaría de Agricultura, Instituto Panamericano de Geografía e Historia, Servicio Geográfico Militar de la Secretaría de la Defensa, Servicio Geológico y Geofísico de la Secretaría de Recursos Hidráulicos, Comisión Impulsora y Coordinadora de la Investigación Científica, todos los Directores de Institutos Científicos de la Universidad y numerosas personalidades.

La Academia de Ciencias Penales

Recientemente se reunieron los miembros de la Academia de Ciencias Penales para hacer la designación de la nueva Mesa Directiva que debe actuar en los años 1949-1950, habiendo resultado electa en la siguiente forma: Presidente, señor académico doctor Luis Garrido; Primer Vicepresidente, señor académico doctor Raúl Carrancá y Trujillo; Segundo Vicepresidente, señor académico doctor José Torres Torija; Secretario, señor académico licenciado Juan José González Bustamante; y Tesorero, señor académico licenciado Javier Piña y Palacios.

El Presidente de la Academia dispuso que se intensificaran los trabajos de la Institución, especialmente en lo que se refiere a las actividades cultu-



APARATOS **INSTRUMENTOS** PARA **LABORATORIOS**

REACTIVOS Y PRODUCTOS QUIMICOS

CASA MAVILBA

Elíseo Nº 5-A. México, D. F. Tel. Eric. 13-88-02

$oldsymbol{A}$ hora se inicia la tercera época de la

Biblioteca Enciclopédica Popular

Una colección para lectores de todas las edades y gustos...y muy barata

- Más atractiva
 - Con ilustraciones
 - Con más páginas
 - Con los mejores textos

Es la preocupación capital de la BIBLIOTECA ENCICLOPÉDICA POPULAR, en su nueva etapa, destacar los más encumbrados valores de las letras mexicanas, en tor-no a aspectos de todos los órdenes que se vinculen estrictamente, también, con la vida nacional de ayer y de hoy.

Sus últimos éxitos son:

Vol. 190. Carlos Pereyra. Selección y nota preliminar de Rafael Aguayo Spencer.

Vol. 191. Guillermo Prieto, Los San Lunes de Fidel. Selección y prólogo de Yolanda Villenave.

Vol. 192. Francisco Cervantes de Salazar, Diálogos y Crónica de la Nueva España. Advertencia preliminar por Agustín Millares Carlo.

Vol. 193. Historia de las Divisiones Territoriales de México, por Edmundo O'Gorman.

Vol. 194. Industrias Agropecuarias. Material preparado por la Dirección General de Enseñanza Agrícola.

Precio del ejemplar en toda la República: \$0.30

Ediciones de la Secretaría de Educación Pública

DIRIJANSE LOS PEDIDOS ASI: Departamento de Divulgación de la Secretaría de Educación Pública, Av. Argentina Nº 28, México, D. F.

Electromotor S. A.

Representantes de la Casa

HOSKINS

Muflas, Hornos y Pirómetros

MAQUINARIA MATERIAL

DOLORES Nº 28

ELECTRICO

(Entre Av. Independencia y Artículo 123)

Apartado Postal 480

Teléfonos: 12-79-21 y 36-16-89

México, D. F.